Asie et Pacifique

Les pays d'Asie et de l'Ouest du Pacifique ont plusieurs formes de gouvernement ainsi qu'une grande variété de structures sociales, de peuples et de coutumes. Leur population de deux milliards, augmentant à un rythme plus rapide que celle du reste de l'univers, les amène à demander une répartition plus équitable des ressources mondiales et une voix plus importante dans la conduite des affaires internationales. Certains de ces pays comptent parmi les plus industrialisés et les plus riches du monde, tandis que d'autres sont parmi les moins développés et les plus pauvres. Le Canada a établi de précieux rapports commerciaux avec le premier groupe et joué un rôle d'assistance de premier ordre vis-à-vis du second.

En 1974, presque tous ces pays ont été profondément affectés par les problèmes résultant de la hausse des prix énergétiques, de la pénurie des denrées alimentaires et de l'inflation mondiale. Ils ont réalisé des progrès dans le sens d'une collaboration plus étroite dans les domaines économique et commercial, mais des tensions ont persisté entre certains d'entre eux. La détermination du gouvernement canadien d'intégrer le Pacifique dans sa vision du monde s'est manifestée par des relations complexes et étendues avec les pays en cause; elle s'est aussi montrée dans l'application de mesures destinées à élargir ses rapports économiques traditionnels afin de diversifier ses relations extérieures. Ceci s'est avéré juste, particulièrement dans le cas du Japon.



Au cours de sa visite au Canada, M. Tanaka, premier ministre du Japon, a reçu un diplôme honorifique en droit de l'université de Toronto. Mme Eva MacDonald, chancelier de l'Université, présidait la cérémonie.